

21.05.2024

**Stellungnahme der Deutschen Gesellschaft für Kinder- und Jugendmedizin e. V. (DGKJ)  
zum Referentenentwurf einer Gesundheits-IT-Interoperabilitäts Governance-Verordnung  
(IOP-Governance-Verordnung – GIGV)**

Das Ziel dieses vom Bundesgesundheitsministerium vorgelegten Entwurfs ist eine Regelung innerhalb der 2021 verabschiedeten Gesundheits-IT-Interoperabilitäts-Governance-Verordnung (GIGV) im Rahmen des Digitale-Versorgung-und-Pflege-Modernisierungsgesetzes (DVGPMG), die über ein spezielles Kompetenzzentrum die Zusammenarbeit und Interaktion informationstechnischer Systeme im Gesundheitswesen verbessern will. Darin sollen Standards für die Zusammenarbeit festgelegt und insgesamt die Cybersicherheit erhöht werden, etwa indem Leistungserbringende Zugang zu Informationen erhalten, um Sicherheitsstandards besser umzusetzen.

Die in dem Kompetenzzentrum zu versammelnde Expertise ist von immenser Bedeutung für die besondere Patient/-innengruppe der Kinder und Jugendlichen, die als besonders vulnerabel anzusehen ist. Ihre fachgerechte Versorgung ist mit Herausforderungen konfrontiert, die in der Erwachsenenmedizin kaum vorkommen, etwa hinsichtlich angeborener Stoffwechselerkrankungen oder sog. Seltener Erkrankungen, die ausschließlich im Kindesalter manifest werden.

Ausstattung und Besetzung des Kompetenzzentrums für Interoperabilität im Gesundheitswesen müssen diesen speziellen Bedarfen der Kinder gerecht werden und diese auch durch entsprechende Expertise sichern. Die Deutsche Gesellschaft für Kinder- und Jugendmedizin plädiert daher für eine konsequentere Berücksichtigung der Patientengruppe Kinder und Jugendliche und eine transparente Einbindung pädiatrischer Spezialkompetenz in den betreffenden Strukturen und Gremien, insbesondere in der Koordinierungsstelle für Interoperabilität im Gesundheitswesen (KOS) und in dem IOP-Expert/-innenkreis.

**Kontaktdaten:**

**Deutsche Gesellschaft für Kinder- und Jugendmedizin e. V. (DGKJ):**

Präsidentin: Prof. Dr. Ursula Felderhoff-Müser

Inhaltlicher Ansprechpartner: Prof. Dr. Jan de Laffolie, Vorsitzender der AG Digital Health in der Pädiatrie

politik@dgkj.de, [www.dgkj.de](http://www.dgkj.de)